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 私的サイト「草の庵」kusanoiori.raindrop.jp の一角に「調布・市 
民運動情報」の赤いボタンがあります。メールがうまく見れない場合は、そち 
らのサイトから閲覧してください。              （編集部） 
 

軍事費増やして生活壊すな！改憲反対！ 
カルト癒着の政治をただせ、 
11・30in 日比谷野音集会と国会請願デモ 
雨混じる中 1500人(調布勢 7人)が参加 
 
 １１月３０日（水）１８：３０から、日比谷野外音楽堂で「軍事費増や 

して生活壊すな！改憲反対！カルト癒着の政治をただせ」集会が行われま 

した。１，５００人、調布からも７人が参加。石川康子さんのレポートと 

大本久美さんの写真で、その様子をお届けします。 

 ご苦労さまでした。                  （編集部） 
 

    

 
久々の野音集会に 1500人が参加、調布からは 7人、 

司会は菱山南帆子さん。 

主催者挨拶:勝島員大さん（戦争させない千人委員会）  憲法審査会で 

は緊急事態条項や緊急事態における国会議員の任期延長問題が論議されてい 

る。11月 22日には「国力としての防衛力を総合的に考える有識者会議」が 

軍事費増額のための国民負担を求める提言を行った。国会で十分な審議が必 

要だ。 

政党からは近藤昭一（立憲・衆）議員、小池晃（共産・衆）議員、櫛淵万 

里（れいわ・衆）議員、新垣邦男（社民・衆）議員、伊波洋一（沖縄・衆） 

議員が挨拶。 

近藤議員は政治家の仕事は国民の命を守ること、今の政治はその真逆だ。 

小池議員は軍備増強はもう具体化されていて、アメリカからトマホーク 500 

発を買う計画が進んでいる（読売新聞）、東アジアに東南アジアのような安全 

保障の枠組みを作ることが必要。 

櫛淵議員は、抑止力は相手からみれば脅威、ASEANの拡大外相会議に日本は 

政務官を派遣しただけ。 

新垣議員は憲法審査会でウクライナ戦争や台湾有事を口実に改憲を急ぐのを 

許してはならない。 

伊波議員は日米安保は日本を守らない、2015年の新ガイドラインには米軍 

は自衛隊を支援すると明記してあり自衛が前提、とそれぞれ訴えました。 

 市民からは有田芳生さん（ジャーナリスト）：統一教会問題はこれまでで最 

もきびしいスキャンダルだ。霊感商法や高額献金は問題の一部にすぎず、アメ 

リカの調査でこの団体は武器の製造・販売から軍事組織まで備えたものだとい 

うことが明らかになっている。戦後史の闇だ。 

http://kusanoiori.raindrop.jp/


「馬毛島への米軍施設に反対する市民・団体連絡会」山内さん（5人のメン 

バーで）：いま硫黄島で行っている艦載機の発着訓練を馬毛島に持ってこよう 

としている。朝の 10時から夜中の 3時までひどい騒音に苦しめられることにな 

る。明日防衛省のヒアリングで白紙撤回を要求する。 

「学校給食無料化を求める」池田りょうこさん：うちの子の学校では油の値 

上がりのために揚げ物を減らす事態になっている。小学生が 2人いると給食費 

は年間 10万円。給食は教育の一部で無償であるべき。文科省や家庭子ども庁 

にかけあっても前向きの返事が得られない。・・と、深刻な話が続きました。 

 行動提起：小田川義和さん（憲法共同センター）12月、1月とも定例の 19 

日行動の他に、戦争へのルビコンを渡る安保 3文書改訂の動きがあったときは 

官邸前緊急行動を提起する。「辺野古新基地を造らせないオール沖縄会議」の 

「辺野古新基地建設の断念を求める請願書」へのご協力をお願いする。 

12月 6日（火）新宿駅西口街宣 

1月 28日（土）新宿駅東南口 ウイメンズアクション 
 

   

 
集会中にぱらついた雨もあがり、これも久々の請願デモに出発。 

衆議院議員面会所では近藤昭一議員（立憲）、宮本徹議員（共産）、櫛淵万 

里議員（れいわ）、新垣邦男議員（社民）、参議院議員面会所では岸まきこ議 

員（立憲）、山添拓議員（共産）、高良鉄美議員（沖縄）の挨拶を受け、①平 

和と国際協調、②東アジアの非核化、③辺野古新基地建設の中止、④統一教会 

と政治の癒着の清算と解散命令を求める要望書を読み上げ、エールを交換しま 

した。 

 院内での野党の共闘をなんとしても進めてもらいたいという願いと、わたし 

たちの仕事はさしあたり来春の地方選挙で意思表示することだという思いを強 

くしながら帰途につきました。 

 

＜今日の伝言＞ 
 
◆増田康雄さん（稲城市）から 
 

賛同署名にご協力ください 
前川喜平さんを次期 NHK 会長に！ 

 
「前川喜平さんを次期 NHK 会長に！」署名活動にご協力のみなさんに感謝 

します。前川喜平さんを NHK 会長にの署名は 11 月 29 日現在、以下の通りで 

す。署名簿による署名は、16,800 を越えました（11/27 12:00）。ネット署名 

は、23,000 を越えました（11/28 23:50）。合わせて 4 万筆を越えようとして 

います。12 月 1 日には、NHK 経営委員会に提出し、「前川さんを会長に！」 

と改めて訴えます。 

 会長の任命権限を持つ NHK 経営委員会は、まだ何の決定もしていません。 

そこで私たちは、経営委員会が結論を出すまで圧力を加え続けようと、ネッ 

ト署名を延長することにしました。期限は、経営委員会が次期会長を指名する 

までです。 

 署名簿による署名も、集約期限は 26 日ですが、集約窓口の西川さん（NHK 



とメディアを語る会（兵庫）は、「遅れて届いた分も、まとめて経営委員会に 

郵送する」と言っています。みなさまの更なるご協力をお願いします。お知り 

合い、周囲にネット署名を呼びかけてください。 

  ↓ 

キャンペーン · 前川喜平さんを次期 NHK 会長に！ · Change.org 
 

◆１２／１ いやだの会事務局から 

市民のみなさんの当面の運動・行動計画 
 3 日、15 日、19 日にはいやだの会としてご参加を！ 
       ＊間違いや変更に気づいた時はお知らせください 
 

 １２／ ３(土) 統一署名行動(108)              １３：００ 調布駅 

         戦争反対スタンディング 33     １４：００ 調布駅 

     ３～４ うたごえ祭典                 名古屋 

     ５(月) 医療生協「歯のはなし」            たづくり研修室 

     ９(金) 憲法・平和宣伝（新婦人＆年金者） １５：００ 調布駅 

    １１(日) 第１２０回「原発ゼロ」調布行動  １０：３０ 調布駅（新婦人担当） 

    １５(木) ちょこみな連絡委員会       １０：００ たづくり１１０１ 

 統一署名行動(109)              １５：００ 仙川 

    １８(日) 憲法ひろば例会（お話:鳥井一平氏）１３：３０ たづくり１００１  

    １９(月) 医療生協運営委員会        １３：３０ 教育会館 

 第 85 回総がかり行動          １８：３０ 国会議員会館前 

                             15:45 新宿集合 

    ２２(木) 憲法ひろば事務局会議       １０：００ あくろす２階 

    ２５(日)  社会保障宣伝（年金者）      １１：００ 調布駅 

 

https://www.change.org/p/%E5%89%8D%E5%B7%9D%E5%96%9C%E5%B9%B3%E3%81%95%E3%82%93%E3%82%92%E6%AC%A1%E6%9C%9Fnhk%E4%BC%9A%E9%95%B7%E3%81%AB

